

- a. Ulama Mazhab Hambali, *Hibah* adalah pemberian milik yang dilakukan oleh orang dewasa yang pandai terhadap sejumlah harta yang diketahui atau yang tidak diketahui namun sulit untuk mengetahuinya. Harta tersebut memang ada, dapat diserahkan dengan kewajiban dengan tanpa imbalan.⁸
- b. Madzab Hanafi menjelaskan *Hibah* adalah pemberian hak memiliki suatu benda dengan tanpa adanya syarat harus mendapat imbalan ganti. Pemberian mana dilakukan pada saat si pemberi masih hidup. Benda yang dimiliki yang akan diberikan adalah sah milik pemberi.
- c. Madzab Maliki, *Hibah* adalah memberikan hak memiliki suatu zat materi dengan tanpa mengharapkan imbalan/ganti. Pemberian mana semata-mata hanya diperuntukkan kepada pihak yang diberi (*mauhub lah*). Artinya si pemberi hanya ingin menyenangkan orang yang diberinya tanpa mengharapkan adanya pahala dari Allah SWT. Apabila pemberi itu semata-mata untuk meminta ridla Allah dan mengharapkan dapat pahala-Nya, maka menurut mazhab Maliki ini dinamakan sedekah.
- d. Madzhab Syafi'i *Hibah* adalah pemberian yang sifatnya sunnah yang dilakukan dengan *ijab* dan *qabul* pada waktu si pemberi masih hidup. Pemberian mana tidak dimaksudkan untuk menghormati atau memuliakan seseorang atau menutup kebutuhan orang yang

⁸ Abdurrahman Al-Jaziry, *al-Fiqhi 'ala al-Madzahib al-Arba'ah*, Juz 3, (Beirut: Dar al-Kutub al-Ilmiyah, 2008), 257.

4. Macam-macam *Hibah*

Hibah merupakan pemberian yang diberikan kepada orang lain dengan tanpa mengharapkan imbalan (suka rela). Diantara macam-macam *Hibah* adalah:

a. *Hibah* Benda

Hibah ada yang dimaksudkan untuk mencari pahala dan ada juga yang tidak dimaksudkan untuk mencari pahala. Adapun yang dimaksud untuk mencari pahala ada yang ditujukan untuk memperoleh keridhoan Allah, dan ada pula yang ditujukan untuk memperoleh kerelaan makhluk.

Sedangkan *Hibah* yang tidak dimaksud mencari balasan tidak diperselisihkan lagi tentang kebolehan, akan tetapi mengenai *Hibah* untuk mencari balasan dari sesama makhluk, fuqaha masih memperselisihkannya. Imam Malik dan Imam Abu Hanifah membolehkan *Hibah* yang semacam itu, sedangkan Imam Syafi'i berpendapat atau melarang hal tersebut.

b. *Hibah* Manfaat

Bahwa ada orang yang diberi *Hibah* hanya memperoleh manfaatnya saja. Apabila orang tersebut meninggal dunia, maka barang tersebut akan kembali kepada pemberi *Hibah* (peng*Hibah*) atau ahli warisnya. Selanjutnya Imam Malik mengemukakan, bahwa apabila dalam akad pemberian *Hibah* itu disebutkan jika penerima *Hibah* meninggal dunia dan barang yang di*Hibahkan* itu diserahkan

